

Estado español”, argumenta el documento.

En paralelo, el PNV reclama la participación vasca en las reuniones de los consejos europeos en las cuestiones de su competencia. Ya es conocida la aspiración de los jeltzales y del lehendakari Urkullu de participar con un asiento propio en el Consejo de Finanzas del Ecofin, que reúne a los ministros del ramo de la Unión Europea; y también en los consejos de Justicia e Interior, y Competitividad.

El PNV cree que Sánchez debería eliminar otros obstáculos a la diversidad. “Queda muy bonito el lema europeo de *unidos en la diversidad*, pero en realidad no se aplica. No se utilizan las lenguas oficiales como el euskera y sí otras al margen de Europa, como la turca. Esa es una discriminación”, criticó Esteban, quien tam-

bién citó las trabas para la movilidad del alumnado, para homologar títulos académicos entre países, algo que afecta muy directamente a Euskadi, con estudiantes repartidos a ambos lados de la muga entre los estados español y francés. Esto afecta a los estudiantes de Iparralde a la hora de entrar en universidades de Hegoalde.

El documento, además, considera “prioritario” que el Consejo Europeo eleve un mandato a la Comisión Europea durante la presidencia española, de Sánchez o de quien sea, para crear una macrorregión atlántica y poder abordar las conexiones energéticas y ferroviarias. Esteban puso igualmente sobre la mesa que se acepten los Perte regionales, los proyectos estratégicos territoriales, en el reparto de los fondos europeos; o que se aborde

impuestos a las empresas en todos los estados miembro. El programa de la presidencia europea, colgado ya en la web, solo recoge una alusión a la macrorregión en 52 páginas. Se limita a decir que se promoverá “el debate sobre el desarrollo de estrategias para regiones marítimas con especificidades geográficas comunes, como la macrorregión atlántica”. No llega a comprometerse a activar el proceso en este semestre. El lehendakari, por su parte, como presidente de la Comisión del Arco Atlántico, está removiendo cielo y tierra, con el objetivo de no perder influencia en Europa ahora que el eje se desplaza hacia el este, hacia Ucrania.

La macrorregión la formarían territorios de cinco estados (el español y el francés, Portugal, Irlanda y Reino Unido), entre ellos están la CAV y Nafarroa y comunidades tanto del PP como del PSOE, y está en juego la posibilidad de entrar a tiempo o quedarse fuera del marco financiero europeo que comenzará a aplicarse a partir de 2027. Está en juego lograr financiación para las conexiones ferroviarias y energéticas del hidrógeno verde. El propio Sánchez ha reconocido que ya se negocia el marco financiero plurianual, y destacó que va a movilizar 100.000 millones de euros.

Sánchez solo se pronunció una vez sobre la macrorregión, en el Senado, en respuesta al PNV, donde dijo que estaba realizando gestiones diplomáticas, aunque queda la duda de si esta cuestión es menor para él y no tiene prioridad. El PNV le pide que eleve un mandato a la Comisión en estos seis meses para iniciar el proceso porque, como informó este periódico, puede extenderse entre un año y medio y dos años. El lehendakari tiene no solo respaldos a nivel político e institucional, sino económico, de las 17 cámaras de comercio de los territorios.

Sobre la participación de los territorios en Europa, el programa de Sánchez vincula esa voz con los mecanismos que ya existen en el Comité de las Regiones. Su presidencia es la primera del trío con Bélgica y Hungría, y el PNV permanece atento, también para que se aborde la posibilidad de las circunscripciones territoriales para las elecciones europeas, para poner fin al agravio comparativo de los nacionalistas vascos y catalanes que deben forjar coaliciones para tener representación al combatir en una circunscripción única, estatal. ●

“Me preocupa la actitud de Sánchez porque no sé a qué está jugando ni si se toma los temas en serio”

AITOR ESTEBAN
Candidato del PNV por Bizkaia

“Tenemos un informe favorable a la macrorregión del Parlamento Europeo”

IZASKUN BILBAO
Europarlamentaria del PNV

el asunto migratorio implicando a las comunidades autónomas, que son las que gestionan los servicios sociales.

SÁNCHEZ, UNA ALUSIÓN EN 52 PÁGINAS
Pedro Sánchez arrancó su presidencia europea con un viaje a Ucrania, lo que demuestra lo mucho que va a condicionar la agenda esta guerra, una importancia que tampoco oculta el PNV y que comparte con propuestas como la ampliación de la Unión Europea hacia Ucrania y Moldavia, u otorgar el estatus de candidato oficial a Georgia. Pero, a partir de ahí, todos los mensajes de Sánchez se han dirigido al pacto migratorio o a cuestiones que le sirven para articular discurso social, como la apuesta por fijar un mínimo común en los

ambiente, prohibir la importación de productos de trabajos forzados, avanzar en los modelos de participación de los trabajadores en el capital de las empresas, o considerar la Europa Social como un pilar clave garantizando las prestaciones.

Propone reducir la dependencia de los combustibles fósiles rusos, reformar el mercado eléctrico y rebajar los precios, prevenir los fenómenos meteorológicos y una mejor gestión del agua con normativas europeas para racionalizarla, así como poner en marcha alianzas regionales como la que ha dado lugar al corredor vasco del hidrógeno. — M. Vázquez/NTM



El EBB se citó ayer en Nafarroa y visitó el yacimiento de Irulegi. Foto: PNV



Urkullu, en la Mesa de Coordinación de Emergencias. Foto: Irekia

La amenaza de los ertzainas no detiene el Tour

El Departamento de Seguridad destaca el “notable éxito” del dispositivo desplegado, “sin precedentes” en Euskadi

BILBAO — En el pulso que mantienen con el Departamento de Seguridad, los sindicatos y *Ertzainas en lucha* tenían en la salida del Tour desde Euskadi su mayor baza. El colectivo asindical, que ha llevado la beligerancia con el Gobierno vasco a niveles desconocidos, portaba incluso la frase *Sin acuerdo regulador no hay Tour* en su propio emblema. Sin embargo, a medida que se acercaba la cita, se empezaron a situar en el escenario inmediatamente posterior con el nutrido calendario de citas electorales previstas. “Esto no se acaba en el Tour”, advertían, temiendo que la incidencia en la seguridad de la ronda gala no fuera tal.

Una vez finalizadas las tres etapas en suelo vasco, la realidad es aplastante: la amenaza al desarrollo del Tour —“el consejero y el lehendakari son responsables de lo que pueda suceder”, han llegado a afirmar portavoces sindicales— se ha diluido, la competición se ha desarrollado con normalidad y la seguridad pública ha sido garantizada en todo momento.

En el arranque del Tour el pasado sábado, fuentes del Departamento de Seguridad afirmaron que la Unidad de Tráfico, fundamental para que la prueba transcurriera sin incidencias, estaba trabajando “al cien por cien”. El sindicato Sipe cifraba por su parte en un 60% el absentismo en unidades como la Brigada Móvil y comisarías como la de Gasteiz. Muchos sitúan el germen de *Ertzainas en lucha* en la propia Brigada Móvil, que protagonizó

un aumento desmesurado de bajas a finales de 2022 en protesta por lo que consideró una merma en sus condiciones laborales.

La mayor imagen de normalidad la dio ayer el lehendakari Iñigo Urkullu, que junto al consejero de Seguridad, Josu Erkoreka, presidió en la base central de Erandio la Mesa de Coordinación de Tráfico y Emergencias, que está integrada por Osakidetza, equipos de gestión de tráfico y extinción de incendios, Euskalmet y Protección Civil.

Saludó a los mandos de todas las unidades de la Ertzaintza que, junto con la Policía Nacional Francesa, Gendarmerie y las policías locales de Euskadi, “supervisan todos los aspectos relacionados con el macro dispositivo de seguridad y movilidad” del Tour, informó el Gobierno vasco. En una nota, el Departamento de Seguridad dio por finalizado “con notable éxito el dispositivo sin precedentes desplegado” y Erkoreka felicitó y agradeció a la Ertzaintza por la labor realizada.

SABOTAJES De forma paralela, la Ertzaintza investiga dos intentos de boicotear el paso del Tour por la CAV, con 11 personas investigadas por tratar de encadenarse el sábado en el Alto de Morga cuando llevaban unas cadenas y una pancarta para, presuntamente, interrumpir la prueba ciclista. Varios ciclistas sufrieron a su vez pinchazos en las ruedas de las bicicletas por la presencia de chinchetas en el asfalto, el domingo y también ayer. — C. C. B. /NTM